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НАСТУПЛЕНИЕ ВЕСНЫ ЗАМЕДЛИЛОСЬ,
НО ЕЕ ПОБЕДА НЕМИНУЕМА. 
НАМ НАДО ТОЛЬКО ВВЕСТИ 
В ДЕЙСТВИЕ ЛЮДСКИЕ РЕЗЕРВЫ!
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Поистине в городе идет
генеральная уборка. В
соответствии с распо-

ряжением правительства
Москвы № 507-РП от 1 апре-
ля 2005 года «О проведении
массовых общегородских
работ по приведению в по-
рядок территории города
Москвы после зимнего пе-
риода» на основе данных
префектур административ-
ных округов и городских ор-
ганизаций были определены
конкретные задачи месячни-
ка. Итак, в период с 1 апре-
ля по 1 мая в целом по горо-
ду запланировано:

- высадить 20,2 тыс. де-
ревьев;

- прогрести газоны на 14,8
тыс. га;

- отремонтировать газоны
на 242,7 га;

- удалить 11,2 тыс. сухо-
стойных деревьев;

- удалить 4,2 тыс. пней;
- вывезти 319,4 тыс. куб.

метров мусора;
- отремонтировать 29,5

тыс. малых архитектурных
форм;

- привести в порядок 20,1
тыс. дворовых территорий;

- выполнить текущий ре-
монт дорог на площади
123,9 тыс. кв. метров;

- выполнить продольную
разметку дорог в объеме
1826,7 км;

- разметить 1570 пеше-
ходных переходов;

- промыть 106,7 тыс. по-
гонных метров разделитель-
ной полосы «нью-джерси»;

- промыть 38,3 тыс. погон-
ных метров шумозащитных
стенок;

- промыть и покрасить
563,5 тыс. погонных метров
дорожных ограждений;

- отремонтировать цоколи
2,5 тыс. строений;

- промыть цоколи и фаса-
ды около 4,7 тыс. зданий;

- отремонтировать отмос-
тку и водоотводящие лотки
у 2,2 тыс. строений;

- отремонтировать 7,2
тыс. входных дверей подъ-
ездов;

- отремонтировать водо-
сточные трубы и внутренние
водостоки на 2,6 тыс. строе-
ний;

- привести в порядок чер-
даки и подвальные помеще-
ния на 8,1 тыс. строений.

Первый заместитель мэра в прави-
тельстве Москвы, руководитель Ком-
плекса городского хозяйства Петр
Аксенов в минувшую субботу знако-
мился с ходом весеннего благоуст-
ройства на кольцевых магистралях
столицы. Поскольку сопровождали
его руководители структурных под-
разделений комплекса и представи-
тели СМИ, поездка вылилась, по су-
ти дела, в «совещание на колесах».

Даже простой перечень замечаний, сделанных Петром
Аксеновым, выглядит весьма внушительно. Непромы-
тые шумозащитные экраны, фасады домов и витрины

объектов торговли, неухоженные газоны, неряшливое огра-
ждение стройплощадок, ржавые и грязные опоры, осыпав-
шийся бортовой камень, стершаяся дорожная разметка, вы-
боины на дорогах, неопрятная реклама... Вот, например, что
он сказал о стоянках автотранспорта, находящихся в веде-
нии специализированного ГУПа:

- Кто мешает сделать здесь нормальную разметку? Поче-
му нигде нет щитов с информацией о том, что это именно
платная стоянка? Почему не указан почасовой тариф? Все
это создает основу для нарушений.

По поводу дорожной разметки в некоторых местах пер-
вый заместитель мэра тоже высказался вполне опреде-
ленно:

- Разметку нитрокраской такую сделали, что она только
неделю и продержалась. Значит, это халтура.

И еще одна серьезная претензия: почему в день офици-
ально объявленного субботника в половине десятого утра
не видно на улицах людей, занимающихся уборкой и благо-
устройством? Исключение здесь - Земляной Вал. По обеим
сторонам улицы буквально кипела работа. В то же время об-
щая оценка состояния третьего транспортного кольца ока-
залась неутешительной: в плохом состоянии фасады и цо-
коли зданий, тротуары, ограждения стройплощадок, терри-
торий предприятий и организаций. Положение здесь в не-
сколько раз хуже, чем на Садовом кольце.

Многое пришлось взять на заметку руководителям Мос-
гортранса, Мосгорсвета, Гормоста, «Кольцевых магистра-
лей», Доринвеста и других предприятий Комплекса город-
ского хозяйства. Некоторым руководителям придется дать
письменные объяснения о причинах недоработок. Более ак-
тивно, подчеркнул П. Аксенов, должны влиять на процесс
благоустройства Мосжилинспекция и ОАТИ.

Завершив круг по третьему транспортному кольцу, пер-
вый заместитель мэра обратился к журналистам.

- Первую стадию работ после схода снега мы провели, -
сказал он. - Теперь надо все дошлифовать. Садовое кольцо
выглядит более ухоженным - можно сказать, что через не-
делю здесь все будет готово к праздникам. По третьему
транспортному работы еще предстоит больше. Но больше
всего волнует состояние радиальных магистралей. В бли-
жайшие дни продолжим объезды по этим участкам. В це-
лом же для Комплекса городского хозяйства оставшиеся до
праздников дни будут крайне напряженными. Особого вни-
мания требуют дворовые территории.

- Здесь очень важна инициатива жителей, - заметил Петр
Аксенов.

Петр ПОЛЫНОВ

В КОЛЬЦЕ 
ВЕСЕННИХ 
ХЛОПОТ

ЧИСТЫЙ АПРЕЛЬ

Пора столице встряхнуться и почистить-
ся после зимы, чтобы засиять и расцве-
сти к грядущим праздникам. В один-

два дня с таким хлопотным делом никак не
управиться, а потому для предприятий Комп-
лекса городского хозяйства весь апрель -
сплошной субботник. По распоряжению мэ-
ра с 1 апреля по 1 мая проводится месячник
массовых общегородских работ по наведе-
нию порядка на всей территории столицы.
Именно об этом и шла речь на встрече руко-
водителя Департамента жилищно-комму-
нального хозяйства и благоустройства Нико-
лая ПАВЛОВА с журналистами.

- Сейчас как никогда важно придать горо-
ду надлежащий вид, - сказал он. - Впереди
главный праздник - юбилей Победы, а также
Пасха и Первомай. Город должен выглядеть
достойно. К настоящему времени выполнен
существенный объем работы. Ремонтируют-
ся дороги, обновляется разметка. Мы уже
выпустили летнюю технику и начали мыть
дороги, избавляясь от накопившейся за зиму
грязи. Активно занимаемся инженерными
объектами - ограждениями, подземными пе-
реходами, тоннелями и мостовыми сооруже-
ниями, водостоками. Работает штаб, и мы
ежедневно подводим итоги, объезжаем го-
род и смотрим, что еще нужно сделать.

А сделать нужно немало. В том числе и в
зеленом хозяйстве города. Весна выдалась
затяжная, холода держались долго, а потому
беспокоит вопрос, успеют ли расцвести
тюльпаны к 9 мая? В зиму луковичные выса-
дили в городе на 120 тысячах квадратных
метров, а это почти в два раза больше, чем в
предыдущие годы.

- Надеемся, что они расцветут вовремя, -
сказал Николай Павлов. - Но будем следить
за развитием событий. Сейчас в большом ко-
личестве заготовлена весенняя рассада, ак-

тивно займемся вертикальным цветочным
оформлением, в том числе в районе Красной
площади, Александровского сада, у мону-
ментов.

Как известно, 16 и 23 апреля были объяв-
лены днями массовых работ по благоустрой-
ству. Определены объекты, где москвичи мо-
гут внести свою лепту в наведение порядка.
Вот что сказал по этому поводу руководитель
Департамента ЖКХиБ:

- В каждом ДЕЗе, в каждой управе дейст-
вуют штабы по проведению субботников,
люди обеспечиваются инвентарем. Через
старших по домам и подъездам доводим ин-
формацию о том, где москвичи могут прило-
жить свои силы.

Чтобы своими глазами увидеть, как при-
хорашивается столица, мы проехали по не-
которым городским магистралям. На 1-й Ям-
ской-Тверской по широкому тротуару текут
потоки воды с налетом мыльной пены. Вдоль
домов медленно движется почтенного воз-
раста поливомоечный ЗИЛ с оранжевой цис-
терной. А впереди рабочие орудуют шлан-
гом. Тугая струя воды гуляет по фасаду до-
ма, широким окнам, по вывеске известного
банка и мемориальным доскам. Рельеф зда-
ния сложный, но, кажется, с помощью шлан-
га удается смыть всю въевшуюся за зиму
грязь и пыль.

- Поливомоечные машины мы используем
для промывки нижней части фасадов, - по-
ясняет директор ДЕЗ Тверского района Вла-
димир Антипин. - Если здание высокое, при-
меняется пожарная техника. Используем во-
ду с добавлением специального моющего
средства. Конечно, после такой процедуры
улучшается экология, просто даже легче ды-

шится. Одной бочки хватает на фасады трех-
четырех домов.

Спрашиваю у директора ДЕЗа, случаются
ли сейчас у коммунальщиков выходные дни.
Владимир Антипин только усмехается и кача-
ет головой:

- Да мы уже практически круглый год без
выходных трудимся! А уж перед праздника-
ми - сплошной аврал.

Тем временем машина едва протискивает-
ся между монументальным рекламным щи-
том, который перегородил изрядную часть
тротуара, и стеной дома. Как-то очень уж не
на месте расположились эти плоды эпохи

рынка. Но коммунальщики, кажется, смири-
лись с неудобством. Хотя хлопот с такой ре-
кламой много, особенно зимой: трактором
здесь снег не почистишь, приходится брать-
ся за лопату.

С впечатляющим размахом идут работы
на Ленинском проспекте. Проехали мы его на
изрядном протяжении и увидели настоящий
конвейер благоустройства. Одна группа ра-
бочих в зеленых спецовках прогребает газо-
ны. Следом движется самосвал, куда грузят
собранный мусор и прошлогоднюю листву.
После очистки начинается ремонт газонов,
их подсыпают песчано-торфяной смесью -
развозят тачками из огромной кучи и рассы-
пают ровным слоем. Потом эти места засеют
семенами, пройдутся граблями и прикатают.
И совсем скоро пробьется к солнцу свежая
изумрудная зелень.

Еще одна бригада рабочих вооружена ки-
стями и ведрами с известью - белят стволы
деревьев. Обслуживает эту территорию до-
чернее подразделение Мосзеленхоза - ДГУП
«Зеленое хозяйство» № 8. Начальник служ-
бы механизации и капитального ремонта
этого предприятия Юрий Гришин рассказы-
вает:

- Неделю назад мы здесь еще снег убира-
ли. А теперь, как видите, тюльпаны уже про-
биваются, мы их на ночь пленкой укрываем.
Ремонтируем также газонную часть проспек-
та между велодорожкой и тротуаром. Теку-
щий ремонт газонов мы, по сути дела, соче-
таем с капитальным, чтобы получить всходы
более высокого качества.

Едем по проспекту дальше, мимо затяну-
тых полиэтиленовой пленкой цветочных
клумб. В местах перехода видим новые
трехъярусные цветники изящной формы. В
них уже подсыпана земля - хоть завтра выса-
живай рассаду.

На проспекте Вернадского движение по
одной из полос перекрыто. Останавливаемся
перед «кирпичом», за которым стоит «га-
зель» с надписью «Дорожная разметка».
Трое рабочих с помощью деревянного тра-
фарета и краскопульта освежают «зебру» на
пешеходном переходе.

- Это временная разметка, - поясняет на-
чальник участка ЗАО «Крисмар» Вячеслав
Мураян. - Будем надеяться, что месяц она
продержится. А с 1 июня будем наносить уже
не нитрокраску, а термопластик, он долго-
вечнее. В принципе, график, который опре-
делил для нас ГУП «Доринвест», выдержива-
ется. Но многое и от погоды зависит.

Вячеслав Владимирович озабоченно по-
сматривает на небеса - дождь, похоже, неиз-
бежен, так что работу придется прервать. Хо-
тя поток машин на проспекте очень плотный,
разметку дорожники предпочитают обнов-
лять днем - теплее, и краска лучше сохнет.
Когда мы уезжали, они готовились пере-
крыть следующую полосу.

Петр ПОЛЫНОВ

УЖ НА ТВЕРСКОЙ 
ФАСАДЫ МОЮТ...

В пятницу связаться с руководите-
лями управы района Восточное
Измайлово не смог: то глава и его

заместитель на совещании, то на терри-
тории. Субботним утром дозвонился до
заместителя главы управы района Вале-
рия Зеленцова, у которого не было вре-
мени разговаривать с корреспондентом,
потому как, по его словам, рядом с ним
много наехавших проверяющих, но ад-
рес, где я мог побывать на субботнике,
все же дал: 9-я Парковая улица, дом № 2
- там проходит граница между районами
Восточное Измайлово и Измайлово.

От 15-й Парковой улицы, где живу,
потопал пешочком, надеясь встретить
по пути жителей, которые с граблями и
метлами вышли на субботник. Но, увы,
ни на 15-й, ни на 13-й, 11-й, 9-й Парко-
вых улицах никого не увидел, хотя вре-
мя уже приближалось к одиннадцати.
Зато кучи мусора у палатки «Хлеб» воз-
ле метро «Первомайская», у павильон-
чика «Цветы», во дворах домов № 14,
№ 12 и других по улице 9-я Парковая
увидел. А вот наконец и нужный мне ад-
рес - 9-я Парковая, дом № 2. Здесь я
увидел участниц субботника - с десяток
женщин, шурующих граблями и метла-
ми. Но это оказались не жильцы бли-
жайших домов, а работники РЭУ-29

района Восточное Измайлово во главе с
директором РЭУ Галиной Наберухиной.
Она говорит, что мы стоим на границе
районов Восточное Измайлово и Измай-
лово, где скапливается общий мусор и
возникают конфликты.

- Мы на своей территории, как види-
те, наводим порядок, а посмотрите, что
творится за дорогой, на той стороне
границы, - говорит, показывая на кучи
мусора, директор РЭУ-29. Картина дей-
ствительно невеселая. Среди «суббот-
ниц» оказалась всего одна жительница
из ближайшего дома -  Майя Иванова,
которая посетовала на то, что жильцы
свыклись с помойкой, и им на все, кро-
ме собственных квартир, наплевать.

Наконец на другой стороне границы
высадился «десант» района Измайлово
- работник РЭУ-22 во главе с заместите-
лем директора РЭУ Галиной Климало-
вой. На мой вопрос, а где же жильцы,
почему они не выходят на субботники,
Галина ответила, что былые времена не
вернешь, люди стали пассивны, все
призывы принять участие в субботниках
пропускают мимо ушей. Кстати, перед
этим я спросил молодого папашу, гуля-
ющего с ребенком в коляске, выйдет ли
он сегодня на субботник. Вот что он от-
ветил:

- Чихать я хотел на эти субботники,
мы платим, а эти должны разгребать
помойки, - отрезал молодой папаша.

Напротив мусорной свалки, где рас-
положена контейнерная площадка, по
которой проходит граница между рай-
онами, стоит 11-этажный дом - это 9-я
Парковая, дом № 5, из которого ни один
жилец не пожелал принять участие в
субботнике.

- Зато жильцы этого дома очень лю-
бят жаловаться на все и вся, - добавила
замдиректора РЭУ и продолжила: - И
наш подрядчик Мослифт тоже подвел:
пообещал сегодня прислать людей на
уборку этой территории, но никого нет.
Как нет и ни одной их трех машин, кото-
рые я заказала.

...Вот такой получился субботник на
границе двух районов, где грозно ходят
тучи и лежат мусорные кучи. Невольно
вспомнил утренний телефонный разго-
вор с заместителем главы управы рай-
она Восточное Измайлово, в котором он
вел речь о совещаниях по подготовке к
субботнику. По всему видать, совеща-
ний хватало. Не было самого главного -
организаторской работы среди населе-
ния. Это же относится и к соседнему
району Измайлово.

Николай АНДРЕЕВ
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НА ГРАНИЦЕ ТУЧИ ХОДЯТ ХМУРО...

И один в поле воин!


